



DNP lanza nueva tipología para impulsar proyectos de inversión pública en comunidades y pueblos indígenas

Octubre 11 de 2024

El Departamento Nacional de Planeación puso a disposición de las comunidades y pueblos indígenas una nueva tipología con enfoque étnico en la Metodología General Ajustada (MGA), la cual busca facilitarles el acceso a mayores recursos públicos a estas comunidades.

Desde la Dirección de Proyectos e Información para la Inversión Pública, donde se dan lineamientos para la gestión de proyectos de inversión pública, se elaboró esta nueva tipología que busca reconocer la diversidad étnica y cultural e incrementar las capacidades de las comunidades indígenas para proponer y gestionar proyectos de inversión pública.

Con la nueva tipología étnica en la MGA, el DNP muestra su firme propósito de orientar la inversión pública y los proyectos de inversión hacia las comunidades y los territorios históricamente más excluidos.

Bogotá, 10 de octubre de 2024 (@DNP_Colombia) Con el fin de facilitarles a las comunidades y pueblos indígenas mayor acceso a inversión, el Departamento Nacional de Planeación (DNP) lanzó - bajo el liderazgo de la Dirección de Proyectos e Información para la Inversión Pública- una nueva tipología de MGA particular para los pueblos y comunidades indígenas, diseñado específicamente para ayudar a estas comunidades a gestionar sus proyectos de inversión pública.

Esta iniciativa surge como resultado de un proceso de diálogo entre el DNP y la Instancia de Decisión de los Pueblos y Comunidades Indígenas (IDPCI), en respuesta a las solicitudes de estas comunidades para que se reconozcan sus particularidades étnicas y culturales en la gestión de los recursos públicos, y en línea con lo establecido en la Ley 2056 de 2020.

La nueva tipología, llamada "Tipo E - Pueblos y Comunidades Étnicas", está disponible desde el 30 de septiembre en la plataforma MGA-WEB, y tiene como objetivo facilitarles a las comunidades indígenas el desarrollo de sus capacidades para proponer y gestionar proyectos de inversión pública, de acuerdo con sus propias prioridades y visiones de futuro. Además, busca proporcionar información clara y transparente para todos los actores involucrados en la inversión pública.

Este avance permitirá que las comunidades indígenas formulen y presenten proyectos que puedan ser financiados con recursos del Sistema General de Regalías, asegurando que sus necesidades y demandas legítimas sean reconocidas y atendidas, en el marco del derecho que tienen a decidir



sobre sus prioridades y visiones de futuro. Con esta medida, el DNP avanza en su compromiso de garantizar que las particularidades culturales de los pueblos indígenas se reflejen en las herramientas de gestión pública, incrementando su impacto y valor.

Con la nueva tipología étnica en la MGA, el DNP muestra su firme propósito de orientar la inversión pública y los proyectos de inversión hacia las comunidades y los territorios históricamente más excluidos. Por esto, desde la Dirección de Proyectos e Información para la Inversión Pública se sigue innovando para brindar capacitaciones y asistencia técnica con el ánimo de generar mayores capacidades a las comunidades y entidades territoriales.

Acerca de la MGA

La Metodología General Ajustada (MGA) es un modelo sistémico para la formulación y estructuración de proyectos de inversión pública, desarrollado por el Departamento Nacional de Planeación (DNP), y está soportada por la plataforma informática que lleva su mismo nombre a la cual puede acceder a través del siguiente enlace <https://mgaweb.dnp.gov.co>. Si no conoce esta herramienta puede acceder al siguiente link: <https://mgaayuda.dnp.gov.co/>.

La MGA es una herramienta relevante para el desarrollo de la inversión pública en el país, ya que permite garantizar que la información sobre la cual se decide el destino de los recursos sea clara, transparente y consistente con las necesidades a atender, buscando que los proyectos sean eficientes, eficaces y estén alineados con los objetivos del Plan Nacional de Desarrollo (PND).

Esta metodología se basa en cuatro principios, que son:

Planeación estratégica: los proyectos deben estar alineados con los objetivos del PND.

Participación: los actores involucrados en el proyecto deben ser consultados para asegurar su viabilidad.

Eficiencia: los recursos públicos deben ser utilizados de manera eficiente y eficaz.

Transparencia: el proceso de formulación y estructuración del proyecto debe ser transparente y participativo.